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　　特區政府換屆在即，多名現任司局長將會退下火
綫，他們的去向備受關注。據悉，食衞局局長陳肇始
將會回到其母校香港大學，繼續其教育工作。公務員

事務局局長聶德權指無論在政府內外，他服務市民、
建設香港及貢獻國家的初心不變。運輸及房屋局局長
陳帆則表示，離職是個人的考慮，需要再思考會否繼

續在其他公務繼續服務。

黎棟國倡聶轉戰議會
　　據悉，食衞局局長陳肇始將會於卸任後回到其
修讀哲學博士的母校香港大學任職。陳肇始在二○
一二年加入政府工作，任職食衞局副局長，並於一
七年升任局長。任內遭逢新冠疫情，被不少人批評
其處理手段。在加入政府前，她原為香港大學護理
學教授、護理學院院長及科研總監，亦曾任香港大
學李嘉誠醫學院助理院長。
　　陳肇始加入政府工作的十年間，她在港大是停
薪留職。預料在卸任後，陳肇始將會回到香港大學
重操舊業，繼續其教研職務，並在不同崗位服務政
府。
　　公務員事務局局長聶德權昨日在立法會表示，對
過去三十六年在政府擔任不同崗位，以及出任政治委
任官員，可以服務市民及報效國家深感使命光榮。他
感謝行政長官及中央政府對其支持及信任，強調會堅
守崗位至本屆任期完結，又指無論在政府內外，他服

務市民、建設香港及貢獻國家的初心不變。在會上，
聶德權感謝委員會的支持，亦獲得不少議員對他致
謝。
　　曾任職保安局局長的新民黨立法會議員黎棟國感
謝聶德權任內的貢獻，又建議他不要休息太耐，可考
慮參選立法會，繼續服務社會。

陳帆：離職是個人考慮
　　運房局局長陳帆昨日見傳媒時表示，過去五年與
團隊都盡了最大的努力做好工作，盡可能滿足社會的
期望，但始終時間有限，相信市民都知道做了多少，
會讓大家作一個判斷，在餘下的日子都會堅持下去到
最後一刻。被問到為何沒有留任下屆政府時，他指，
這是個人的考慮，不適宜在公開場合談論。
　　陳帆指出，兩位接替其職務的運輸及物流局局長
林正雄和房屋局局長何永賢都是非常有擔帶和盡責的
專業同事，對工作以至社會都相當有承擔，對他們有
信心。他又表示，需要再思考一下會否在其他公務繼
續服務。　 本報記者

陳肇始擬回港大教書  聶德權：服務市民初心不變

啟德體育園延期一年竣工
疫情礙鋼材供應  兩大場館推遲啟用  料無阻辦全運會

佔地二十八公頃的啟德體育
園，在工程完成後將成為香

港最大的體育園區，屆時將提供世
界級的多用途設施，以提升香港的
體育文化和運動風氣，包括五萬座
位的主場館，一萬座位的室內運動
館，以及五千座位的公眾運動場，
原預計在明年下半年竣工。疫情期
間，工程一直如火如荼進行，而從
啟德發展區所見，主場館近期已見
雛形，引起不少討論，惟項目落成
時間原來不似如期。

主場館料2024年底落成
　　本報接獲消息指，由於鋼材物
料供應受阻，致建築進度放慢。消
息人士以主場館為例，雖然整個場
館的石屎結構已差不多建成，並接
近可以平頂，惟由於場館頂部採用
可開合上蓋設計，其主要由四組大
型主鋼桁架支撐，跨度介乎一百五
十米至一百八十米，尚有重要工程
部分有待完成。他說：「由於要建
造可開合上蓋，需要在石屎結構頂
部之上再加上一個鋼架，現在鋼架
已經升了上頂，稍後就要裝嵌上
蓋。」
　　然而，在環球疫情之下，鋼材
供港數量不足，令工程進度受阻，
「過去一至兩年，疫情對工程的影
響其實是大，因為建造場館的需要
大量鋼材，全部也要靠入口，尤其
是上蓋部分，需要從外國採購回
來，除了有付運問題，部分海外廠
房也在這段期間有停工，全都影響
供應；即使香港這邊怎樣趕，也是
沒有用，材料來不到，工程始終會
受阻。」
　　根據當局的最新評估，主場館
要待二○二四年下半年才能落成；
至於一萬座位的室內運動館，亦預
計於二○二四年中才能落成；換言
之，即兩大設施較原定延期九個月

至一年時間落成。
　　粵港澳三地承辦二○二五年全
國運動會，正在興建的啟德體育園
屬全運會重要場館之一，惟消息人
士強調，即使兩大場館在二〇二四
年才能完工，但在落成後仍有九個
月至一年時間準備，期間可以舉辦
一些比賽以試運該場館，因此相信
啟德體育園仍可照原定計畫，於二
〇二五年舉辦全國運動會賽事，
「雖然時間上會變得緊逼，但仍然
充裕。」
　　至於公眾運動場，則可維持明
年底完成，並成為率先使用的場
地。消息人士稱，即使部分場館
延遲落成，但明年仍有一個新場
「用住先」，外界亦不應忽略其重要
性，因它用途將會十分廣泛，加上
座位數目較將軍澳運動場多兩千
個，預計有大量賽事可立即移師該
處上演，「該個副場座位數目多達
五千，可被視為『將軍澳運動場加
大版』，學界體育聯會已部署在該
處舉辦比賽，例如學界賽事及聯校
運動會等；足總亦可在此舉辦港超
聯的賽事，甚至可讓球會申請作主
場。」

公眾運動場先啟用  可辦足球賽
　　據了解，由於園區不同設施需
要分階段落成，當局會在公眾運動
場啟用時，先進行簡單的開幕儀式
（Soft Opening），待整個園區落成
後，會再舉辦正式開幕禮（Grand 
Opening）。消息人士坦言，明白
體育界希望啟德體育園落成「愈早
愈好」，惟疫情影響確實很大，而
園區設施分階段落成也有其好處，
「當每個場地落成後，也可以各自
安排一些比賽，做營運上的試運，
有助評估不同情況下的觀眾和人
流，累積多一點經驗後，然後再逐
步開放，也是一個好方法。」

　　作為本港未來世界頂級體育設施的啟
德體育園，工程正進行得如火如荼，一直
預計可於明年底竣工。惟本報接獲消息，

受疫情影響，園區內三大設施的主場館及室內體育館，受鋼材
物料供應受阻等因素影響，致建築進度放慢，最新評估需要分
別推遲至二○二四年下半年及年中才能落成，只有座位數目達
五千人的公眾運動場可如期落成，意味設施需要分階段啟用。
外界關注這會否影響本港協辦全運會，但消息人士強調，場館
落成後，仍有九個月至一年試運，時間上仍然充裕，而被視為
「將軍澳運動場加大版」的公眾運動場落成後，料可率先舉辦
學界運動會及港超聯足球賽事，足以為體育界帶來新氣象。 

記者：杜展銘 歐志軍

■陳肇始加入政府前，是港大護
理學院院長。 資料圖片

■聶德權說，服務市民及貢獻國
家等的初心不變。　 朱永倫攝

■陳帆稱要再思考一下，會否在
其他公務繼續服務。  蘇正謙攝

　　除了物料供應問題，消息透露，在疫情
下啟德體育園招聘本地工人亦處處出現困
難，為工程進度帶來挑戰。據了解，當局曾
辦招聘會冀覓得本地工人，但成功獲聘的人
數卻寥寥可數，因此近日已向勞工處申請輸
入逾四百三十名外勞，預料即使勞工界及勞
工顧問委會員反對，申請亦極可能獲批。消
息人士說，園區的建屋工程大部分已落成，
現時需要一些具相關指定技術的工人進行後
期工作，例如消防、水喉、機電、冷氣等工
種。勞工處回覆本報查詢時確認，啟德體育
園工程承建商在「補充勞工計畫」下提交了輸
入勞工的申請，涉及與機電相關的工種，申
請仍在處理中。

　　據了解，當局曾辦招聘會冀覓得本地
工人，但成功獲聘的人數卻寥寥可數，消
息人士強調，對於申請「補充勞工計畫」十分
逼切。他解釋，雖然現時整個場館的石屎結
構已差不多建成，未來將有大量水電工程，
包括消防設備等，未來一至兩年需要趕工，
但相關工種在建造業議會的名單上，一直屬
於工人數量不足的範疇，招聘十分困難。他
稱，在申請補充勞工計畫前，已進行了大量
本地招聘工作，過去半年不斷於報刊登廣告
招聘，以及舉辦招聘會，但地盤仍然欠缺數
百名工人，再加上社會上仍有其他工程項目
招聘，令工人供應方面更為緊張。
　　勞工處回覆本報查詢時確認，啟德體育

園工程承建商在「補充勞工計畫」下提交了輸
入勞工的申請，涉及與機電相關的工種，申
請仍在處理中。勞工處在全面評估各項因
素，以及勞工顧問委員會委員所提供的意見
和理據後，才會決定批准或拒絕有關的申請。

招聘十分困難料獲批
　　此外，政府早前公布的資料顯示，啟
德體育園項目建造期為五十四個月，若有
延誤，每天須繳付四百三十萬元的違約賠償
金。惟消息人士稱，因應過去兩年疫情，發
展局早已發出指引，工務工程可因應疫情延
遲半年落成，再加上雨水期等因素，故相信
發展商不需要因項目延遲落成而賠款。

　　啟德體育園因應
鋼材短缺致建屋進度
受阻，預計部分設施

竣工時間亦會推遲接近一年。香港建築業物
料聯會行政總裁甯漢崇指出，有關情況並
不是個別例子，而是整個建築業界的縮影。
他解釋，近月在俄烏戰爭下，俄羅斯的鋼鐵
供應受阻，致全球均需要依賴土耳其、卡塔
爾，以及印度等地的鋼鐵，惟這些地方的供
應有限，致環球鋼鐵亦出現缺貨的情況。他
指出，香港的情況特別嚴峻，因為香港同時
需要與新加坡等地的東南亞國家「搶貨」，致
供應相當緊張。
　　除環球情況之外，甯漢崇續稱，本港在

今年初爆發第五波疫情之後，船期供應亦欠
穩定，鋼鐵的供應亦隨之大減；不過他認
為，現時業界遇到的情況已較年初時略為好
轉，相信有關情況將會延續至今年底。對於

鋼鐵供應不穩，甯漢崇建議，政府可就轄下
的工務工程作出統計，計算未來一年的鋼鐵
消耗量，然後再一次過購買，以確保未來一
年有穩定的建材，亦不需要擔心價格浮動致
工務工程成本上漲。

冀政府統籌購買穩建材
　　針對本港工人年紀老化，政府數年前推
出預製鋼筋組件先導計畫，以減少於地盤進
行的紮鐵工序，惟甯漢崇稱，政府實際採用
相關技術的工程比例，卻一直僅佔一成至一
成半的水平，致營運公司難以經營，開始響
起警號，業界要求政府盡快提升政府工程項
目預製鋼筋組件比例，至四、五成水平。

申430外勞為「內櫳」水電趕工

戰雲致鋼鐵緊張  須與東南亞國家搶貨
縮影基建

■■鋼材物料供應受阻，主場館料二鋼材物料供應受阻，主場館料二
○二四年下半年落成。  陳浩元攝○二四年下半年落成。  陳浩元攝

■■一萬座位室內運動館，一萬座位室內運動館，
預計二○二四年中落成。 預計二○二四年中落成。 

■■公眾運動場維持明年底公眾運動場維持明年底
完成，屆時將可率先使用。完成，屆時將可率先使用。

■■佔地二十八公頃的啟德體育園，主場館佔地二十八公頃的啟德體育園，主場館
及室內體育館未能如期竣工，須分階段啟及室內體育館未能如期竣工，須分階段啟
用。公眾運動場料能如期落成率先啟用，用。公眾運動場料能如期落成率先啟用，
可舉辦學界運動會及港超聯足球賽事。可舉辦學界運動會及港超聯足球賽事。

■■啟德體育園主場館預製構啟德體育園主場館預製構
件經水路運港。 資料圖片件經水路運港。 資料圖片
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